

ATAS

----- Ata 2/2024 -----

-----Ao vigésimo oitavo dia do mês de junho do ano de dois mil e vinte e quatro, pelas vinte e uma horas reuniu em sessão ordinária, em regime presencial no Edifício da Antiga Junta de Freguesia do Nesperal, a Assembleia da União de Freguesias de Cernache do Bonjardim, Nesperal e Palhais, presidida por **António Cesário da Silva Antunes**, secretariado por **Cláudio Rafael Gomes dos Santos** e **Filipa Alves Baião** e com a presença dos seguintes membros: **Bruno Filipe Nunes Lopes Silva**, **Arménio Nunes e Silva**, **Dalila Isabel da Silva Felizardo** (tendo comparecido às 22h05), **Maria Filomena Nabais Cerdeira Bernardo**, **Miguel Bernardo Vieira** e **Rui Manuel Fernandes Antunes** estando presentes os órgãos do executivo **Maria João Alves Ribeiro**, **Alberto João Lopes Martins** e **Vanda Sofia Sardeira Ribeiro**, com a seguinte ordem de trabalhos:--

-----1. Período Antes da Ordem do dia. -----

-----2. Ordem do dia: -----

-----2.1. Apreciação de uma informação escrita da Presidente acerca da atividade da Junta de Freguesia e situação financeira da freguesia.-----

-----3. Outros assuntos.-----

-----4. Período destinado ao público. -----

-----Ponto 1- Antes da Ordem do dia: O Presidente da Assembleia deu início aos trabalhos, cumprimentando todos os presentes, realizando-se logo de seguida a respetiva chamada dos presentes pelo secretário **Cláudio Santos**. -----

-----O Presidente da Assembleia propôs a realização de um minuto de silêncio em memória do antigo presidente Diamantino Calado Pina, pelos 8 anos do seu falecimento. Foi realizado o respetivo minuto de silêncio.-----

-----O deputado **Miguel Vieira** tomou a palavra, cumprimentou os presentes, questionou a abertura de concurso para revisão do projeto do espaço de *Coworking* (antigos-CTT), procurando saber em que vai consistir, questionou ainda para onde irão os comerciantes no decorrer das obras do mercado.-----

-----A deputada **Filomena Bernardo** tomou a palavra, cumprimentou os presentes, parabeniza a lembrança de Diamantino Calado Pina, agradece à mesa pela correta elaboração da ata. Refere situação do IVS, interpela o secretário do executivo com a colocação das suas filhas na escola da sertã (frisando a liberdade enquanto pai) mas na sua opinião devia pôr o lugar à disposição, pois no seu entender não se encontra em posição de realizar a devida defesa do IVS.-----

-----O deputado **Arménio Silva** tomou a palavra, cumprimentou os presentes, referiu a necessidade de melhoria da articulação de “posições” a ocupar no cortejo da Romaria, aborda a necessidade de denominar a Rotunda 20 de agosto em vez da descrição feita na informação da presidente.-----

-----A **Presidente da Junta** tomou a palavra, cumprimentou os presentes, respondeu ao deputado **Miguel Vieira** quanto ao projeto referiu que também não sabe ainda, e que ainda não questionou, mas revela que o concurso arranca até ao final do ano. Quanto aos comerciantes informa que foram procuradas lojas abandonadas, espaços para os acolher, e que se está numa fase de serem realizadas obras nesses mesmos espaços, estando o começo da obra do mercado previsto para meados de agosto, e por se tratar de época alta de vendas, talvez se pense adiar 10 ou 15 dias.-----

Respondeu à deputada **Filomena Bernardo**, reforçando a importância de relembrar pessoas que tanto deram ao território como Diamantino Calado Pina, revela que existem diversos fatores na situação do IVS, e é difícil perceber as motivações das pessoas para não colocarem as crianças no mesmo, poderá ser pelos desafios que ocorreram nos últimos anos, mas frisa que já foram colmatados e atualmente se encontra estabilidade. Apesar dos pais serem livres na escolha, refere que os alunos que estudam na Escola do Castelo ou Cabeçudo muitas das vezes querem ir com os colegas para a Sertã. Revela que não consegue concordar com o pôr à disposição, porque todos nós em muitas situações ou cargos podíamos pôr o nosso lugar à disposição, pois todos temos telhados de vidro, relembrando que o executivo são 3 pessoas e não apenas uma.-

-----A deputada **Filomena Bernardo** tomou a palavra, referindo que não é nada particular/ pessoal com o senhor Secretário do executivo, apenas defende que este poderá não estar na melhor posição para defender o IVS.-----

-----A **Presidente da Junta** tomou a palavra, referiu que a abertura da turma está autorizada, contudo tem de se ter atenção ao número de estudantes inscritos.-----

-----O deputado **Miguel Vieira** tomou a palavra, informando que enquanto presidente da Associação de Pais do IVS, falou com representante do grupo detentor do IVS que lhe questionou o que se passava. Reforça que os problemas passados têm sido ultrapassados, relembra que números menores de alunos pode levar ao fim do 5º ano e anos subsequentes nos próximos anos, o que pode trazer problemas, mas mostra que a administração está preocupada com a situação.-----

-----A **Presidente da Junta** tomou a palavra, reforçando que todos os anos tem havido esta dificuldade do número de alunos no 5º ano.-----

-----O deputado **Miguel Vieira** tomou a palavra, referindo o desgaste dos professores, o que leva a que todos os anos haja mudanças de professores, o que pode levar a um olhar exterior de uma perda de qualidade.-----

-----A **Presidente da Junta** tomou a palavra, frisando que é impossível pensar Cernache sem o IVS, mas reflete que também possam existir muitos fatores na cabeça dos pais que pesem nessa decisão, contudo sente que os problemas têm sido resolvidos.-----

-----O deputado **Rui Antunes** tomou a palavra, cumprimentou os presentes, acrescentando que o município também pode ser responsável, pelos investimentos que possa estar a aplicar nas infraestruturas escolares da Sertã, podendo assim influenciar os pais na escolha.-----

-----O deputado **Miguel Vieira** tomou a palavra, referindo que a lei prevê que o estudante deva ser matriculado na sua área de residência e quando não o faz tem de apresentar justificação.-----

-----O deputado **Arménio Silva** tomou a palavra, referindo que a culpa poderá já vir do anterior presidente da Câmara Municipal.-----

-----A **Presidente da Junta** tomou a palavra, respondendo ao deputado **Arménio Silva** referindo que procurará que a situação seja melhorada e que quanto ao nome da rotunda este escapou-lhe e que irá proceder a essa correção.---

-----**Ponto 2- Ordem do dia:** -----

-----**2.1. Apreciação de uma informação escrita da Presidente acerca da atividade da Junta de Freguesia e situação financeira da freguesia** -----

-----A **Presidente da Junta** tomou a palavra, interveio conforme documento que se anexa e faz parte integrante da presente ata (Anexo I). -----

-----**3. Outros assuntos**-----

-----A **Presidente da Junta** tomou a palavra, lembrando a proposta aprovada na última assembleia (**Emissão de autorização prévia para assunção de compromissos plurianuais- locação financeira para financiamento da aquisição de um autocarro (novo) de 30 lugares, para obtenção de visto do tribunal de contas**), pedindo autorização para que nas 2 vezes que aparece a palavra empréstimo, a mesma seja alterada para locação financeira.-----

-----O Presidente da Assembleia propôs a votação esta alteração, **tendo a mesma sido aprovada por unanimidade dos presentes, sem estar ainda presente na sala a deputada Dalila Felizardo.**-----

-----O secretário **Cláudio Santos** tomou a palavra, cumprimentou os presentes, informando da existência de um parecer solicitado pela mesa sobre a elaboração das atas, que se encontra disponível para consulta dos presentes no final da sessão, e se anexa e faz parte integrante da presente ata (Anexo II).-----

-----**4. Período destinado ao público.**-----

-----O Presidente da Assembleia solicitou a participação dos elementos do Público, tendo-se inscrito Custódio, Felismino Vitória, José Carlos Reis, António Sardeira.-----

-----O Sr. Custódio, referiu que a Romaria de S. Nuno devia ter sido no seminário e não no Jardim da Memória.-----

-----O Sr. Felismino Vitória, questionou sobre alcatrão para a Freguesia do Nesperal, limpezas inacabadas na Freguesia do Nesperal e sobre a necessidade de limpeza de estradões florestais, referiu ainda os contentores do Robalo.-----

----- O Sr. José Carlos Reis, agradeceu em nome da Associação do Nesperal pela ajuda na obra de melhoramento, à Junta e à Câmara, fazendo reparos sobre pormenores do projeto.-----

-----O Sr. António Sardeira, pede reparação de alcatrão na Rua Vale Matias Afonso.-----

-----A **Presidente da Junta** tomou a palavra, respondendo ao Sr. Custódio, explica que também aconteceram partes da romaria no seminário, optando-se por separar o profano do religioso.-----

-----A **Presidente da Junta** tomou a palavra, respondendo ao Sr. Felismino, referiu que vai verificar os contentores referidos, quanto às ervas refere os esforços que têm sido feitos neste campo informando que as limpezas serão terminadas, refere que a rede viária florestal do Nesperal foi limpa em 2022.-----

-----A **Presidente da Junta** tomou a palavra, respondendo ao Sr. José Carlos Reis parabenizando a coragem da associação para a realização da obra, refere intenção da pintura exterior do edifício da antiga junta do Nesperal.-----

-----A **Presidente da Junta** tomou a palavra, respondendo ao Sr. António, relembando que a colocação de alcatrão é de competência municipal, reconhecendo o estado da estrada, e que espera que este ano seja reparada, refere também que está para ser concretizado o reforço da iluminação pública na zona.--

-----Não havendo ninguém mais que quisesse intervir, nem existirem outros assuntos dignos de registo, o Sr.º Presidente da Assembleia de Freguesia deu por encerrada a sessão por volta das 22 horas e 33 minutos, agradeceu a presença de todos, desejando uma boa noite, da qual eu, **Cláudio Rafael Gomes dos Santos**, lavrei a presente ata, e que vai ser assinada.-----

O Presidente da Assembleia: António Carlos Pereira

O 1º secretário: Cláudio Rabel Gomes dos Santos